

石狩管内 江別市立江別第一中学校

1 学習活動の概要

「ウポポイ」の各施設の資料展示やチセ等の見学を通して、これまで社会科等で学習してきたアイヌの人たちの歴史・文化等について理解を深めるとともに、北海道地方の自然や歴史・文化等を体験的に学び、自己の視野を広げる教育活動を行いました。

2 取組の様子

(1) 事前の学習

グループで役割を分担し、資料やインターネットで調べ学習を行うとともに、社会科での学習を振り返ることにより、アイヌの人たちの歴史・文化等について理解を深めました。

(2) 体験活動

事前学習で調べたアイヌの人たちの昔の生活様式等について、グループごとに基本展示室や特別展示室、チセ等の見学を行い、アイヌの人たちの歴史・文化等について理解を深めました。

(3) 事後の学習

学んだことを班と個人のレポートにまとめ、学級内の交流と学年発表会を実施し、他者の考えや意見を通して、アイヌの人たちの歴史・文化等について興味・関心を高めました。

また、「ウポポイ」の見学を通して、先住民族であるアイヌの人たちを尊重するとともに、差別のない社会を築くことや多様な文化を受け入れることの大切さについて理解を深めました。



【「伝統的コタン」の見学】

まとめ・感想

▶今回調べた資料や写真からアイヌ民族はすぐれた芸術性があり、音楽や舞踊などの文化や精神文化が日常生活の中での祈り・儀式に重要な意味を持っていることがわかった。

▶今回のまとめやウポポイ、自主研修でアイヌ民族について今まで以上にたくさん学ぶことができました。



【レポートを基に作成したプレゼン資料】

3 生徒の感想等

- ・これまでアイヌの人たちの歴史・文化等について学習してきましたが、「ウポポイ」で展示されている衣服や道具をたくさん見る事ができたので、より詳しく学ぶことができました。
- ・展示されているものや映像などで、アイヌの人たちの歴史・文化等を知ることができました。
- ・自分たちが住んでいる場所において、先住民族であるアイヌの人たちがどのような知恵をもち、それを活用しながらどのように生活していたのかについて、詳しく知ることができました。
- ・展示物やいくつものチセを実際に見て、アイヌの人たちの伝統的な生活について知ることができました。次に訪れる機会があれば、演奏を聴いたり、実演を見たりするなど、体験活動を通して、アイヌの人たちの伝統芸能について、さらに理解を深めたいと思います。